





SUMARIO

No.2827 19/03/2025

- PLIEGO PETITORIO DE LA C.O.B. OTRA TRAICIÓN DE GUARACHI Y COMPAÑIA
- De: Masas No. 475, POR Argentina
 Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
 DISCURSO DE MACRON PARA JUSTIFICAR MAYOR ARMAMENTISMO
- ¿DONDE ESTÁN LOS DÓLARES?
- EMPRESARIOS BUSCAN HACERSE CARGO DEL TOTAL DE LA IMPORTACIÓN DE CARBURANTES, ELIMINANDO EL MONOPOLIO ESTATAL DE YPFB
- FRENTE A LAS ELECCIONES NACIONALES:

VOTO NULO

- **6** FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES URBANOS DE BOLIVIA PRONUNCIAMIENTO 02/25
- PRONUNCIAMIENTO FRENTE A LA AGUDA CRISIS ECONÓMICA QUE SOPORTAN LOS BOLIVIANOS
- Be: Vocero Fabril Nro. 29, marzo 2025
 - Conformar intersindicales para luchar por aumento salarial de acuerdo a la canasta familiar
 - Es necesaria una ley que prohíba totalmente la contratación de tercerizadas no importando el tipo de tareas que realice
 - Sindicatos fabriles de Cochabamba marchan en contra el abogado Marcelo Inchausti por cobros abusivos de honorarios
- PRONUNCIAMIENTO DE LA FEDERACION SINDICAL DE TRABAJADORES URBANOS DE BOLIVIA LOS EMPRESARIOS SON RICOS GRACIAS AL TRABAJO DE LOS OBREROS
- Magisterio Cochabamba:

LA POLITICA MASISTA Y SECTARIA DE LOS DIRIGENTES DE LA FEDERACION DE COCHABAMBA

- De: U Abierta, No.1031, 19 de marzo 2025 URUS - UMSS
 - PARA LA EMANCIPACIÓN DE LA MUJER, SEPULTEMOS AL CAPITALISMO!
- CONGRESO NACIONAL DEL MAGISTERIO URBANO



PLIEGO PETITORIO DE LA C.O.B. OTRA TRAICIÓN DE GUARACHI Y COMPAÑIA



Este cabrón -disculpen el epíteto; en Masas no solemos utilizarlos-, pero ya no hay otra forma de calificar a este traidor de la clase obrera y a todos los burócratas sindicales. Han desvirtuado el principio elemental que deben tener las organizaciones sindicales: la necesaria independencia sindical y política de la clase obrera que debieran tener como instrumentos de defensa frente a los patrones. Las han convertido en apéndices del Estado burgués, sometidas a los gobiernos del enemigo de clase.

Una vez más, como ya nos tienen acostumbrados todos los años, actuando al margen de las bases, ignorando las condiciones de miseria que soportan las mayorías empobrecidas del país y particularmente los asalariados, la C.O.B. presenta su pliego petitorio a consideración del gobierno, planteando un 20% de incremento salarial al básico y de 15% al mínimo nacional. La propuesta (no es una exigencia), no tiene ninguna relación con la subida del costo de vida que supera en muchos casos, especialmente en productos de la canasta familiar, más del 50% y hasta más del 100%.

Como todos los años, el gobierno impondrá el monto del incremento salarial por debajo de la propuesta cobista. Para estos burócratas rentados, la explotación burguesa es natural.

Los empresarios chupasangres ya se han adelantado a señalar que no están en condiciones de soportar ningún aumento salarial, amenazando con más despidos para aterrorizar a los trabajadores con el fantasma de la desocupación.

Desde las bases debemos luchar por imponer un salario que cubra, por lo menos, las necesidades básicas de una familia obrera, esto es, alimentación, vivienda, servicios, vestimenta, educación y salud. Es decir, EL SALARIO MÍNIMO VITAL CON ESCALA MÓVIL como defensa contra la inflación.

MUERA LA BURGUESÍA, SUS GOBIERNOS Y SUS POLITIQUEROS NEOLIBERALES O REFORMISTAS PROBURGUESES INÚTILES, COMO EL M.A.S.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO (1935-2025) 90 Aniversario

Partido Obrero Revolucionario



COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV. INTERNACIONAL (C.E.R.C.I) DISCURSO DE MACRON PARA JUSTIFICAR MAYOR ARMAMENTISMO

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, en un discurso televisivo, buscó justificar ante los franceses y los europeos la necesidad de un rearme europeo tras el retiro de la ayuda militar estadounidense a Ucrania. Y debe volver a insistir con la demonización de "Francia tendrá que aumentar su gasto en Defensa". "El futuro de Europa no puede ser decidido en Washington o Moscú". Quiere forzar a EE.UU. a compartir las negociaciones "por la paz" y negocios en Ucrania.

"Entramos en una nueva era: nuestra prosperidad y nuestra seguridad no están garantizadas". "Haremos las inversiones suplementarias en defensa sin tener que aumentar los impuestos". El dinero saldrá de nuevas contrarreformas contra los derechos de los trabajadores, de reducir otros presupuestos.

"No es solo el pueblo de Ucrania el que está luchando por su libertad". "Es también nuestra propia seguridad la que está bajo amenaza. Si un país puede invadir a su vecino sin recibir un castigo, la paz no puede estar garantizada en nuestro continente". "Rusia se ha convertido en una amenaza y seguirá siendo una amenaza para Francia y Europa".

Apela a la necesidad de una revisión estratégica y de "medidas sin precedentes" para aumentar los gastos militares "en este nuevo contexto".

Macron critica a Donald Trump por su "cambio de posición" en la guerra de Ucrania y por lanzar al mismo tiempo una "incomprensible guerra comercial" con México, Canadá y la Unión Europea.

"La situación de estabilidad posterior a la caída del Muro (de Berlín) ya no existe". "De cara a los peligros, no podemos ser meros espectadores".

(Nota de MASAS n°475, POR-Argentina)

Macron eleva su apuesta, dice que la próxima semana se reunirá en París con los jefes de Estado Mayor de los países europeos para elaborar "un plan para una paz sólida, fiable y verificable". "Quiero creer que EE.UU. estará a nuestro lado... pero debemos estar preparados si no lo está".

"Nuestra disuasión nuclear nos ayudará" que parece dispuesto a abrir el debate en Bruselas sobre la extensión del paraguas nuclear francés a sus socios europeos. "Francia tiene que reconocer su estatus especial, por el hecho de tener el ejército más eficiente y efectivo de Europa". Esto último fue dicho en las redes.

El gobierno francés desmintió un nuevo viaje a Washington de Macron y Keir acompañados Volodimir de Zelenski, para presentar el plan de paz de los aliados europeos. La portavoz del Gobierno francés, Sophie Primas, advirtió que Europa se encuentra "en un momento de inflexión en su historia" y que "nunca la situación en el viejo continente ha sido tan grave e inestable desde la Segunda Guerra Mundial".

Francia está especialmente golpeada por los levantamientos recientes de sus colonias en África que la han obligado a retirar a sus militares y le han hecho guardarse sus amenazas de intervención militar.

La clase obrera francesa que protagonizó extraordinarias luchas en los últimos años debe rechazar esta política de militarizar a la sociedad, es necesario desarmar y derrotar al imperialismo para terminar con sus guerras. Macron quiere aprovechar esta crisis y aparecer como el paladín de Europa para intentar recuperar su imagen en franca decadencia en todos los terrenos. Discurso de Macron para justificar mayor armamentismo





EMPRESARIOS BUSCAN HACERSE CARGO DEL TOTAL DE LA IMPORTACIÓN DE CARBURANTES, ELIMINANDO EL MONOPOLIO ESTATAL DE YPFB

En medio de esta crisis de desabastecimiento de combustibles, los empresarios privados del país, a través de sus organizaciones como la CAINCO, la CAO y otras, los Comités Cívicos encabezados por el cruceño y diferentes candidatos (Tuto Quiroga, Manfred Reyes, Samuel Doria), al unísono, han solicitado la liberalización plena de la importación y comercialización de combustibles en Bolivia, para que sean los privados los que se hagan cargo de esta actividad comercial.

Petrolíferos **Bolivianos** Yacimientos desde febrero del 2006, tiene el monopolio de la importación y la comercialización al por mayor de carburantes. La tercera disposición transitoria de la Ley de Hidrocarburos 3058 elimina de la cadena de comercialización de estos productos a los intermediarios privados al mayoreo, y dispone que YPFB "será el único importador y distribuidor mayorista del país". Y ahora en el 2025, bajo las directrices de este gobierno masista, se ha iniciado el proceso paulatino de transferencia de responsabilidades a capitales empresariales. Empiezan a hacerse de este lucrativo negocio. El antecedente directo se lo tiene con el Decreto Supremo 5271. Disposición legal que autoriza a privados, "de manera excepcional y por el lapso de un año", no solamente de la importación de diésel y gasolina para su uso, sino también su comercialización en el mercado interno. De lo que se trataría para las empresas comercializadoras que ya se están constituyendo, es que el próximo gobierno, les entregue en exclusividad esta estratégica actividad comercial que hasta la fecha está bajo control estatal.

Agroindustriales, banqueros y millonarios cooperativistas del oro, tienen miles de millones de dólares depositados en los bancos del exterior. Dinero que recibieron por las exportaciones bolivianas y que nunca las ingresaron al país. Ahora si, como por arte de magia, harán aparecer los dólares para invertir en sus empresas importadoras de carburantes, con las cuales

podrán comprar en efectivo, el diésel y la gasolina de los países vecinos e internacionales.

Los cooperativistas del oro, rechazan comprar diésel para su uso a precio internacional pese a que un sector de ellos ya había acordado con el gobierno recibir diésel a precio internacional; su angurria ilimitada exige que el gobierno les provea el diésel subvencionado. Anuncian movilizarse para imponer ese objetivo.

Se evidencia que los empresarios privados le han puesto el ojo al negocio de la importación de los hidrocarburos. Como verdaderos buitres, buscan hacer dinero con las necesidades del pueblo. Puesto que, al final de cuentas, son los consumidores finales, quienes cargarán con el incremento de los costos por el diésel no subvencionado que se trasladará a las mercancías y servicios para que las ganancias de estos empresarios se materialicen.

De manera clara, la burguesía boliviana, sus instituciones y políticos, avanzan viento en popa a quitarle el monopolio del comercio de carburantes a YPFB, al Estado Boliviano.

Es al Estado a quien le corresponde tener el control de los sectores energéticos de sus economías. Estratégicos para los intereses nacionales y de las grandes mayorías. Ponerlo bajo el control de privados nacionales y extranjeros, significaría perder las riendas de los destinos del país, así como su soberanía.

La clase obrera y la nación oprimida debe ponerse en alerta para impedir que estos propósitos privados empresariales se consoliden, y defender y potenciar a YPFB estatal. Sólo la política revolucionaria del proletariado, aplicado a través de un Gobierno Obrero y Campesino socialista, puede ordenar la economía manteniendo el control de la venta y comercialización de los hidrocarburos al servicio de los planes de desarrollo de la economía nacional y para mejorar las condiciones de vida del pueblo trabajador.

4 Masas 2827



FRENTE A LAS ELECCIONES NACIONALES: VOTO NULO

El problema no es saber por quién votar sino prepararnos para luchar por nuestras necesidades, las del país y las del conjunto de los oprimidos frente al gobierno que salga.

El 33 Congreso de la FSTMB, estaría obligado a pronunciarse ante el país respecto a las elecciones nacionales, convocando al VOTO NULO. Recuperando la independencia sindical y política que debiera tener. Como señala la Tesis de Pulacayo, cualquier forma de cooperación con el enemigo de clase y sus gobiernos constituye una traición a la lucha del pueblo.

En las elecciones nacionales, están disputando el poder:

Por un lado, todos los neoliberales que pretenden "resolver la crisis" descargándola sin contemplaciones sobre las espaldas de los explotados y las grandes mayorías empobrecidas del país, los mismos que con Sánchez de Lozada "capitalizaron" YPFB entregando nuestros yacimientos de gas a las transnacionales a precio de gallina muerta y que plantean básicamente:

- 1.- Levantamiento de la subvención = brutal encarecimiento del costo de vida.
- 2.- Devaluación monetaria= drástica pérdida del valor adquisitivo de los salarios y las rentas, pérdida de valor de los ahorros.
- 3.- Privatización de las empresas estatales = asalto de los empresarios privados nacionales o extranjeros para enriquecerse más y de las empresas transnacionales para el saqueo de nuestros recursos naturales.
- Disminución del gasto público = masacres blancas en la administración pública y restricciones presupuestarias en salud y educación.

<u>Por otro lado</u>, lo que queda del masismo, falso socialista, en crisis, hundido en la corrupción.

- 1.- Evo Morales que, aunque está inhabilitado como candidato, tiene la ilusión de poder imponer su candidatura a pesar de que ya no cuenta con el apoyo social que tuvo antes, cuando creo ilusiones en las grandes mayorías indígenas y mestizas por su condición indígena-campesina, para luego gobernar en favor de:
- a) Los grandes industriales del oriente. Estos que hoy desvían su producción al exterior dejando al país desabastecido de los productos esenciales de la canasta familiar y que no ingresan al país sus ganancias en dólares que reciben de sus exportaciones. Son grandes terratenientes que tributan miserias

amparados en el Régimen Agropecuario Unificado (RAU.

- b) Las transnacionales (San Cristobal, Manquiri, etc.)
- c) El cooperativismo minero, particularmente del aurífero que obtiene millonarias ganancias en divisas que tampoco ingresan al país y que pagan miserias en impuestos, 2,5% de lo poco que declaran.
- d) Que se ha pronunciado por levantar la subvención a los carburantes poniéndose en la misma línea de los k´aras neoliberales.
- e) Que despilfarró los recursos estatales provenientes de la exportación del gas al Brasil y la Argentina por las transnacionales encargadas de su explotación hasta agotar nuestras reservas incumpliendo compromisos de exploración de nuevas reservas.
- 2.- Arce Catacora, corresponsable como ministro de economía, de toda la política de los gobiernos de Evo Morales, que mantiene la política proburguesa defensora de los intereses de las transnacionales mineras, de los empresarios privados, de los cooperativistas del oro asociados con empresarios extranjeros chinos, colombianos, brasileros, de los latifundistas agroindustriales del oriente.

Que, respetuoso de la propiedad privada burguesa y la injerencia imperialista, no es capaz siquiera de imponerles que ingresen al país las divisas que tienen en la banca extranjera para resolver la crisis de iliquidez de divisas por la que pasa el país, que se traduce en escases de combustibles.

El problema ahora no es escoger al "mal menor" entre las opciones burguesas neoliberales o reformistas. En el pasado cometieron ese error eligiendo a Paz Estenssoro que cerró las minas y lanzó a 30.000 mineros a la calle y promulgó el famoso D.S. 21060 antiobrero y hambreador.

Partido Obrero Revolucionario



FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN URBANA DE CHUQUISACA PRONUNCIAMIENTO 02/25

La Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca se pronuncia frente a las medidas lanzadas por el Gobierno del MAS:

En las últimas horas el gobierno a anunciado una serie de medidas en relación a la falta de combustibles, medidas antipopulares que muestran que el gobierno ha perdido el control de la economía y es incapaz de garantizar la provisión de combustibles en Bolivia.

La crisis económica golpea duramente al país como consecuencia de las políticas entreguistas y proburguesas de los gobiernos neoliberales de la derecha tradicional y los gobiernos masistas, que por más de treinta años han entregado la economía boliviana a los intereses de los grandes empresarios agroindustriales y de las transnacionales.

A la fecha, son las grandes transnacionales, los empresarios agroindustriales del oriente, los cooperativistas del oro, los bancos privados, quienes tienen el control de la economía boliviana.

El Gobierno no tiene dólares porque su política permitió que las principales exportaciones que generan dólares estén en manos privadas, los grandes empresarios y las transnacionales prefieren llevar sus dólares al extranjero donde obtienen mayores beneficios.

Un Estado sin dólares y sin ingresos se ve imposibilitado de importar combustibles, para abastecer el mercado interno y tampoco puede sostener la subvención a los hidrocarburos, a Arce no le queda otra alternativa que recurrir a medidas desesperadas que están orientadas a salvar los intereses de los ricos y poderosos acosta de destruir las condiciones de vida de las grandes mayorías empobrecidas del país.

En este sentido al gobierno pretende reducir el uso del parque automotor público en un 50% mientras le garantiza a la burguesía agroindustrial la provisión de combustibles para cuidar sus negocios, cuando este sector a pesar de todos los beneficios qua ha recibido por parte del gobierno prefiere vender su producción en el extranjero desabasteciendo el mercado interno y encareciendo los productos de primera necesidad.

El Gobierno masista reconociendo su incapacidad para garantizar los combustibles y por ende el transporte en el país se ve obligado a autorizar el horario continuo, el teletrabajo y las clases virtuales. Esta falta de combustibles encarecerá aún mas el costo de vida y golpeará principalmente a las familias de los trabajadores y los desocupados, mientras los grandes empresarios continúan llenando sus bolsillos a costa de hundir al país en el abismo.

La campaña del oficialismo por la aprobación de los créditos internacionales, que actualmente están bloqueados por la oposición en el parlamento, no resolverá el problema de fondo, sólo serán un paliativo momentáneo que a la larga profundizará la crisis y aumentará el sometimiento económico de nuestro país al imperialismo.

Frente a este terrible escenario los trabajadores junto al pueblo empobrecido debemos luchar por defender el pan para nuestras familias. En este sentido la Federación del Magisterio Urbano hace un llamado a todas las organizaciones a unificarse bajo un solo pliego petitorio que se centre en:

- > Recuperar nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales, estatizar la agroindustria y la banca privada para generar ingresos para el Estado y evitar la fuga de dólares.
- Exigir el monopolio estatal del comercio exterior para garantizar la provisión de dólares, combustibles y productos de la canasta familiar.

Nuestras movilizaciones contra la política del Gobierno deben realizarse en el marco de la independencia política frente a la clase dominante y los partidos políticos de oposición (Evo, Tuto, Manfred, Doria Medina, etc.) que de forma oportunista quieren aprovechar la crisis actual para trepar al poder para aplicar medidas shock contra el pueblo con la devaluación de la moneda, levantando la subvención a los combustibles, profundizando el entreguismo y la liberalización de nuestra economía.

¡ABAJO EL GOBIERNO VENDEPATRIA DEL MAS!
¡ABAJO LOS POLITIQUEROS OPORTUNISTAS DE LA OPOSICIÓN!
¡VIVA LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES JUNTO AL PUEBLO!
¡QUE LA CRISIS LA PAGUEN LOS RICOS Y LOS POLITIQUEROS!

Sucre, 12 de marzo de 2025

6 .Masas 2827

Partido Obrero Revolucionario



PRONUNCIAMIENTO FRENTE A LA AGUDA CRISIS ECONÓMICA QUE SOPORTAN LOS BOLIVIANOS

Este 33 Congreso minero de la FSTMB está en la obligación de dar una respuesta proletaria y revolucionaria a la presente coyuntura de crisis, haciendo llegar al conjunto del pueblo boliviano un claro lineamiento económico e ideológico, que oriente una salida que priorice los intereses de las grandes mayorías empobrecidas y oprimidas del país. Por lo que los mineros revolucionarios consideramos lo siguiente:

- 1. Ante el agotamiento del gas y los dólares que ingresaban al Estado para financiar la subvención de carburantes, son el sector privado exportador (minerales, oro, soya, aceite arroz, etc.) quienes hoy en día, reciben las divisas extranjeras. Los dólares los tienen los empresarios. Las exportaciones en estos 4 últimos años de Bolivia, son de aproximadamente 45.000 millones de dólares, de los cuales 13.000 millones de dólares es responsable el Estado y 32.000 millones de dólares son responsables los privados. De los 32.000 millones soló ingresaron al país el 20%, siendo que 26.000 millones de dólares se quedaron fuera. Lo que evidencia que, primero, quienes hoy en día manejan los dólares en Bolivia, son las transnacionales, empresarios privados y cooperativistas auríferos, y ya no el Estado. Por lo que son estos quienes han tomado el control y las riendas de la economía boliviana. Segundo, los dólares recibidos por los privados no los ingresan al país, los depositan en bancos extranjeros y realizan inversiones en países vecinos, dejando en iliquidez total de divisas al Estado y a los otros sectores de la economía. Encareciendo el dólar en el mercado paralelo y, por lo tanto, encareciendo las importaciones.
- 2. Empresas a las que se les pusieron alfombra dorada para que puedan moverse a sus anchas para incrementar las exportaciones en perjuicio del abastastecimiento del mercado interno, lo que se les convirtió en un negocio redondo vender afuera a precios más altos. Negándole al pueblo los dólares que permitirían importar combustibles y rebajar el costo de los productos de la canasta familiar.
- 3. Después de más de 40 años de gobiernos neoliberales de la derecha tradicional y gobiernos reformistas proburgueses, Bolivia terminó siendo entregada a los intereses privados, donde los inversionistas extranjeros y nacionales determinan el destino de este país y el futuro de las familias bolivianas. Por lo tanto, estos políticos de la derecha tradicional y la nueva derecha masista, más los grandes empresarios exportadores angurrientos, son los responsables de las desgracias y penurias que hoy en día está soportando el pueblo boliviano.
- 4. Para salir de la crisis económica, no se trata de optar por las medidas neoliberales de ajuste como ofrecen todos los candidatos electorales burgueses y proburgueses. El levantamiento de la subvención a los carburantes no hará más que profundizar el hambre y la miseria del pueblo. Privatizar las empresas públicas y un préstamo millonario del FMI prometido por todos los candidatos, lo único que logrará es un mayor sometimiento al imperialismo.
- 5. La respuesta obrera a la crisis pasa por recuperar la economía de Bolivia de las manos privadas: ESTATIZACIÓN DE LA EXPLOTACIÓN DEL ORO, ESTATIZACIÓN DE LOS LATIFUNDIOS DEL ORIENTE, NACIONALIZACIÓN DE TODA LA MINERÍA, ESTATIZACIÓN DE LA BANCA PRIVADA, MONOPOLIO ESTATAL DEL COMERCIO EXTERIOR. Lo más importante del aparato productivo nacional y el sistema financiero deben pasar a manos del Estado. Quien tendrá el monopolio del comercio exterior, encargándose de las exportaciones, recibiendo las utilidades y las divisas en directo beneficio de las grandes mayorías.
- 6. Las elecciones presidenciales de agosto NO RESOLVERÁN NADA. Puesto que cualquiera de los politiqueros que llegue al poder, de una manera u otra, de golpe o de manera gradual, implementará las mismas medidas criminales contra la economía de los trabajadores.
- 7. Corresponde al movimiento obrero y popular, preparar a las bases para resistir y combatir toda la embestida neoliberal que se viene con el nuevo gobierno. Sólo un movimiento minero con la respuesta adecuada, puede ponerse a la cabeza de la lucha nacional de los explotados para defender la economía de las familias bolivianas.

BRIGADA SINDICAL REVOLUCIONARIA (B.S.R.)

Tupiza Bolivia, 17 de marzo de 2024

CONFORMAR INTERSINDICALES PARA LUCHAR POR AUMENTO SALARIAL DE ACUERDO A LA CANASTA FAMILIAR

Los precios de la canasta familiar se han elevado en mayor medida que años anteriores, y se necesitará realizar una lucha enérgica y decidida para lograr obtener un aumento que cubra los costos de la canasta familiar que ya en el año 2013 estaba por encima de los 8.300bs al mes para una familia de 5 integrantes. Es claro que no se puede confiar en los dirigentes de la COB y Confederación de fabriles que se encuentran sometidas al gobierno de turno. Es necesario

conformar intersindicales con aquellas organizaciones sindicales independientes del gobierno y la patronal para unificar la lucha hasta lograr imponer un salario digno. Si la patronal y el gobierno no pueden darlo, entonces no merecen ser gobierno y la clase obrera junto a los oprimidos del país debe expulsarlos del poder, hacer la revolución proletaria y estructura un gobierno obrero campesino verdaderamente socialista.

ES NECESARIA UNA LEY QUE PROHIBA TOTALMENTE LA CONTRATACIÓN DE TERCERIZADAS NO IMPORTANDO EL TIPO DE TAREAS OUE REALICE

La contratación de personal tercerizado está siendo utilizado por gran cantidad de empresas para realizar tareas propias y permanentes de su finalidad productiva. El gobierno permite que esto suceda pese a que hay normativa que prohíbe la contratación personal en tareas propias del giro empresarial. Es que la contratación de empresas tercerizadas ha sido creada con la finalidad de destruir los derechos laborales, las organizaciones sindicales y la dignidad de los trabajadores. No son necesarias puesto que ya la Ley General del Trabajo establece la posibilidad de contratos a plazo fijo cuando las empresas requieran realizar una tarea que no es propia del giro empresarial. Así, por ejemplo, si una fábrica de ladrillos

necesita instalar cámaras de vigilancia puede contratar a plazo fijo a trabajadores especializados en esta tarea para que desarrollen la misma. La Confederación está pidiendo que los decretos que prohíben la tercerización en tareas propias y permanentes de la empresa se conviertan en Ley, esto no solucionará el problema porque la patronal seguirá usando como pretexto este tipo de contratos para burlar los derechos laborales. Corresponde exigir que se anulen aquellas leyes que permiten la tercerización aunque la patronal diga que las necesita para tareas especializadas que no son propias del giro empresarial.

SINDICATOS FABRILES DE COCHABAMBA MARCHAN EN CONTRA EL ABOGADO MARCELO INCHAUSTI POR COBROS ABUSIVOS DE HONORARIOS

El martes 11 de marzo, en Cochabamba, varios sindicatos fabriles, respaldados por la Federación de Fabriles y la Central Obrera Departamental, realizaron una marcha de protesta contra el abogado Marcelo Inchausti y su empresa SS Legales, por cobrar honorarios profesionales abusivos que, en varios casos, superan los 3 millones de bolivianos. Entre 2020 y 2024, Marcelo Inchausti contó con la confianza de varios dirigentes fabriles y mineros del país, quienes lo recomendaban a los sindicatos para que patrocinara procesos judiciales relacionados con reincorporaciones, el pago de salarios devengados y beneficios sociales. Aprovechando su cercanía con la alta dirigencia sindical, a quienes entregaba lujosos regalos como automóviles, Inchausti asumió la representación legal de estos casos. Se estima que manejó procesos con montos millonarios, ya que cada empresa tenía entre 130 y 200 obreros, y al sumar los beneficios sociales, las cifras alcanzaban los 500 millones de bolivianos o más. Inchausti, rápidamente, vio una oportunidad para enriquecerse a costa de los trabajadores. En algunos casos, impuso honorarios del 10 % más multas del 3 % por cada mes de mora (Prossil); en otros, exigió ser socio de las empresas sociales (Imba). También se lo acusa de negociar con la empresa Belén un pago de 10 mil dólares para que los obreros acepten sus despidos.

En Duralit, cobró 2.500 bolivianos a cada trabajador y no asistió a ninguna audiencia, y en Fanacim, es depositario de maquinaria y no la quiere devolver hasta que se le paguen sus honorarios. Ante estas irregularidades, los sindicatos lo expulsaron, aunque los trabajadores aún continúan enfrentando procesos legales, embargos y remates de sus bienes por honorarios impagos y demandas penales. Los trabajadores afectados denuncian que, además de luchar contra los empresarios y la falta de capital para reactivar sus fábricas, deben enfrentarse a un abogado con vínculos en el gobierno, que quiere apoderarse de sus beneficios sociales. Actualmente, Inchausti está desprestigiado a nivel nacional y cuenta con poco respaldo de las organizaciones sociales. Según las denuncias, se sostiene con el apoyo de grupos de choque, jueces y fiscales a quienes paga por sus favores. Los sindicatos de Imba, Sendtex, Fanacim y los trabajadores de Belén y Prossil exigen que el Ministerio de Justicia suspenda a Marcelo Inchausti por las múltiples denuncias en su contra, entre ellas, anteponer su propio interés al de sus patrocinados, aceptar beneficios de la parte contraria y cobrar honorarios excesivos.

8 Masas 2827



FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ

F.D.T.E.U.L.P.
SITIO WEB: www.fdteulp.org

PRONUNCIAMIENTO

LOS EMPRESARIOS SON RICOS GRACIAS AL TRABAJO DE LOS OBREROS

Como siempre los empresarios han rechazado el incremento salarial para los trabajadores porque esto generaría inflación y despido de sus fuentes de trabajo.

Pese a que los salarios de los trabajadores no se incrementaron ni un centavo, la elevación del costo de vida paso por encima del 150%. La inflación lo impulsan los empresarios para ganar a costa de la disminución del salario real de los trabajadores.

Los empresarios que son ricos gracias al trabajo de los obreros, hoy que los trabajadores vivamos con salarios de hambre para que ellos en plena crisis sigan amasando fortunas a costa de la destrucción física de nuestra familia.

Todos trabajamos para tener un ingreso que nos permita cubrir nuestras necesidades básicas de alimentación, vestimenta, transporte, educación, etc. si tenemos un sueldo que no alcanza para este objetivo estamos condenados a destruirnos físicamente y arrastrar a la indigencia a nuestra familia.

DEBEMOS IMPONER UN SALARIO DE ACUERDO A LA CANASTA FAMILIAR CON ESCALA MÓVIL DE SALARIOS

RECHACEMOS A POLITIQUEROS, PARLAMENTARIOS, MINISTROS, QUE SIN HACER NADA TIENEN UN SUELDO DE BS 25,000 APARTE DE VIÁTICOS Y REFRIGERIO.

QUE NOS DIGAN QUE ES INVIABLE O IMPOSIBLE TENER LO QUE POR DERECHO NO CORRESPONDE.

¡VIVA EL MAGISTERIO PACEÑO!

La Paz, marzo de 2025



Magisterio Cbba.

LA POLITICA MASISTA Y SECTARIA DE LOS DIRIGENTES DE LA FEDERACION DE COCHABAMBA

Los "Renovados" y muchos burócratas usan como mascara su apoliticismo y en la práctica son tontos útiles y los más fieles servidores de los gobiernos de turno.

¿Cómo podemos entender que de la manera más cínica rechacen el uso del salón de nuestra Federación para que el magisterio y otros sectores preparen la lucha por preservar las conquistas y exigir a este gobierno el incremento salarial, toda vez que nuestros salarios has perdido total poder adquisitivo?

¿Cómo podemos tolerar que la Secretaria de Hacienda de la Federación de Maestros Urbanos de Cochabamba exprese "QUE EN NUESTRA FEDERACIÓN NO SE HACE POLÍTICA"? Preguntamos entonces, ¿Cuál es la función de nuestra Federación y de los sindicatos en general?

Desde su creación, los sindicatos has sido instrumentos de lucha para defender los intereses de los oprimidos frente al patrón y al Estado. Ahora, en manos de los "renovados", o mejor dicho de los renegados e ignorantes, ¿cómo encaramos la lucha en este momento? Es necesario acudir al gran Aristóteles para demostrar semejante insulto a la historia.

Aristóteles estaba interesado en demostrar la diferencia esencial entre hombre y animal. Y la diferencia -explica en su obra La Lógica-radica en el raciocinio, en la razón y en la capacidad de pensar.

El hombre hace política porque se relaciona con una realidad económica social y crea reglas y leyes que se traducen en códigos civil, laboral, etc. en permanente lucha contra las clases dominantes de todas las épocas.

De ello deducimos ¿Cómo un animal de dos patas que no hace política puede ser dirigente sindical?

Dejamos a la imaginación y opinión de los maestros de base juzgar a estos señores que además desconocen la rica tradición de lucha del magisterio urbano, sus plataformas de reivindicaciones y sus métodos heredados de la clase obrera.

El pensamiento político del frente URMA ha sido probado y practicado por las poderosas federaciones de La Paz y Chuquisaca, y hasta hace poco de Cochabamba y Oruro, y la presencia e influencia del trotskismo ha demostrado su importancia en el resto del país y en otros sectores laborales. Abrigamos la esperanza de que el magisterio, al elegir a sus próximos dirigentes, valore la necesidad de que frentes y líderes sindicales tengan claridad política, pues los llamados "apolíticos" son los más peligrosos traidores y vendidos al mejor postor.

Por eso URMA es un frente político dotado de un programa revolucionario y líderes que razonan y toman acciones conscientes y en consenso con las bases más avanzadas, constituyendo la vanguardia revolucionaria del magisterio urbano nacional y del movimiento obrero y popular.

10 Masas 2827



U Abierta

URUS - URDA

5^A época, número 1031

19 de marzo 2025

URUS-UMSS

¡PARA LA EMANCIPACIÓN DE LA MUJER, SEPULTEMOS AL CAPITALISMO!

El 8 de marzo no es un día de celebración, sino de lucha. En todo el mundo, miles de mujeres toman las calles para denunciar la violencia, el acoso, la explotación y la opresión que siguen vigentes bajo el sistema capitalista. Este sistema no sólo mantiene las cadenas de su sometimiento, sino que las refuerza, en su fase de decadencia, donde arrastra a la humanidad a la barbarie.

Sin embargo, la lucha por la emancipación de la mujer, que en sus inicios estuvo profundamente ligada al movimiento obrero y a la lucha contra el capitalismo, ha sido distorsionada por corrientes feministas proburguesas, reformistas y anarquistas. Estas corrientes feministas han reducido la lucha a un mero legalismo burgués, como si la emancipación pudiera lograrse sólo con leyes, o desviándolo hacia una lucha de género que enfrenta a mujeres contra hombres en lugar de combatir al sistema que genera la opresión. Estas posiciones desvían la lucha de su objetivo central y perpetúan la ilusión de que dentro del capitalismo es posible la liberación de la mujer.

Y la muestra de que estas corrientes son falsas es la realidad diaria de las mujeres en el mundo. En nuestro país, a pesar de las reformas impulsadas por el gobierno del MAS, la situación de las mujeres no ha mejorado. Día a día, la mujer boliviana —incluidas las estudiantes universitarias— sigue enfrentando acoso en el trabajo y en las aulas, violencia machista, feminicidios y explotación laboral. Las reformas no han roto sus cadenas, solo las han reforzado. El Estado incapaz no protege a las víctimas y la justicia corrupta sigue siendo cómplice de los agresores, garantizando su impunidad.

Este 8 de marzo, los estudiantes reivindicamos las banderas de la esencia de la emancipación de la mujer. Su liberación no se logrará con reformas superficiales ni con luchas parciales. Sólo será posible con la destrucción del capitalismo y la construcción de una sociedad libre de explotación y opresión.

¡LA LUCHA POR LA EMANCIPACIÓN DE LA MUJER ES LA LUCHA POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA!



CONGRESO NACIONAL DEL MAGISTERIO URBANO

URMA gana por amplia mayoría en la elección de delegados al congreso de la confederación del magisterio urbano en La Paz y Cochabamba, aún falta elegir en Chuquisaca y otros departamentos.

Cochabamba, 14 de marzo de 2025.-

El frente URMA COCHABAMBA ganó las elecciones realizadas hoy, viernes, para envíar su delegación al XXVII Congreso Nacional del Magisterio con 2.788 votos, seguido por Revolución con 2.680 votos e Independencia Sindical con 1.066 votos. Este resultado refuerza la necesidad de consolidar una dirección sindical que luche por la defensa de la educación pública y los derechos de los maestros.

URMA, plantea que en el congreso se debe plantear la lucha por un mayor presupuesto educativo, frenar los recortes de horas y el cierre de unidades educativas, así como exigir un salario mínimo vital ajustado al costo de vida. La Paz, Correo Sindical FDTEULP, 15 de marzo 2025.-

UMA gana las elecciones al XXVII CONGRESO NACIONAL entre nueve frentes, con el 42% de los votos.

Los dirigentes de la CTEUB no representan a las bases porque se eligen en un congreso cupular. URMA propone que sean elegidos por las bases por voto universal.. Es responsabilidad de las bases evaluar a la dirigencia de la CTEUB para ajustar cuentas en el Congreso Ordinario.

¡Colegas recuperemos nuestra Confederación de manos del gobierno! Apoya al frente URMA, que es la única garantía de lucha consecuente, que no traiciona a las bases ni se vende, un frente que no le teme al gobierno ni a las autoridades y que plantea luchar:

- ✓ Por una Confederación con independencia frente al gobierno y los partidos de la vieja derecha.
- ✓ Por recuperar nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales.
- ✓ Por el monopolio estatal del comercio exterior para garantizar los dólares, combustibles y los productos de la canasta familiar.
- ✓ Por la creación de fuentes de trabajo para los desempleados para evitar la migración de nuestros estudiantes y sus familias.
- ✓ Por mayor presupuesto para educación (ítems, infraestructura, equipamiento y nivelación de horas).
- ✓ Por un salario que cubra la canasta familiar y con escala móvil (que suba en la misma medida que suben los productos).
- ✓ Por una jubilación con el 100% y por que seamos los trabajadores los que administremos la Gestora Pública.
- ✓ Por arrancar la Caja de manos del gobierno y ponerla al servicio de los trabajadores, para que sus recursos se inviertan en infraestructura, médicos y equipamiento.
 - o Por la defensa de la educación única, fiscal, gratuita y científica. Enterremos a la Ley 070.
- ✓ Luchemos por el pliego petitorio del magisterio, con las reivindicaciones para los docentes, administrativos y de servicio.

VOTA POR URMA ¡TODO CON LAS BASES, NADA SIN ELLAS!

